
Члены Сибирского отделения РАН вступили 

в дебаты 
 

Перед избранием председателя СО РАН на общем собрании Отделения состоялось 

обсуждение кандидатур. 

 

Рекомендованный президиумом СО РАН и стоящий первым в списке научный 

руководитель Института катализа им. Г.К. Борескова СО РАН академик Валентин 

Николаевич Пармон является оптимальным главой Сибирского отделения по мнению 

академика Геннадия Николаевича Кулипанова: «Все кандидаты являются высокими 

профессионалами в своих областях, но этого недостаточно. Академик Пармон долгое время 

был директором одного из крупнейших институтов, для которого единство 

фундаментальных и практических работ – не лозунг, а основа жизни». «Он в высшей 

степени договороспособен, хотя в острых ситуациях может успешно отстоять свою точку 

зрения», – характеризовал В.Н. Пармона академик Валентин Викторович Власов. 

Голосовать за научного руководителя ИК СО РАН призвали также академики Алексей 

Эмильевич Конторович, Андрей Георгиевич Дегерменджи, Анатолий Пантелеевич 

Деревянко. 

«Программы кандидатов настолько близки, – сказал академик Михаил Рудольфович 

Предтеченский, – что нам предстоит выбирать в первую очередь личность. Сергей 

Владимирович Алексеенко – порядочный, честный и глубокий человек… Избыточно 

мягким он кажется только внешне. Это просто демократичный стиль управления. Академик 

Алексеенко будет председателем, который станет слушать других». Демократизм и широту 

научного кругозора научного руководителя ИТ СО РАН подчеркнул в своем выступлении 

и академик Сергей Николаевич Багаев: «Его тезисы наиболее конкретны, лишены 

лозунгов». За кандидатуру Сергея Алексеенко высказались также академики Анатолий 

Михайлович Шалагин, Николай Сергеевич Диканский, Владимир Александрович 
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Козлов, Владимир Елиферьевич Накоряков (письменно) и оставляющий пост 

председателя СО РАН Александр Асеев. 

«Омоложение, о котором мы всё время говорим, нужно начинать с себя», – сказал Академик 

Юрий Иванович Шокин, выступивший в поддержку научного руководителя Иркутского 

научного центра СО РАН академика Игоря Вячеславовича Бычкова. Его достоинствами 

Ю. Шокин отметил «великолепный характер, высокую мобильность, умение решать 

жилищные и медицинские проблемы». 

«Он всю жизнь проработал в Арктике, а там воспитывается и стойкость, и чувство 

партнёра, – сказал академик Николай Леонтьевич Добрецов о своем коллеге, заведующем 

лабораторией Института нефтегазовой геологии и геофизики им. А.А. Трофимука СО РАН 

и декане геолого-геофизического факультета НГУ академике Валерии Арнольдовиче 

Верниковском. – Это хороший учёный, он занимается как теоретическими, так и 

прикладными вопросами». Академик Н. Добрецов предложил голосовать «или за 

Верниковского, или за Пармона». 

Особую позицию занял академик Александр Михайлович Караськов: «Ни одну 

программу нельзя назвать прорывной... Руководить Сибирским отделением должен 

мощный менеджер, умеющий привлекать финансирование. Главная его задача – выстроить 

вектор развития науки, привлекательный для бизнеса». 

Тайное голосование по выборам председателя Сибирского отделения РАН уже началось, 

его результаты будут объявлены сразу после подсчета бюллетеней. 
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